



チームワークを育んだ行事の数々

明浜中学校長

11月3日(日)に文化祭を実施しました。当日は在籍生徒数41名に対し、来校者83名と本当に多くの保護者の方、地域の方に御参加いただき、大変にぎやかな文化祭となりました。お忙しい中、御来校いただき、誠にありがとうございました。

さて、文化祭を開催するに当たっては、当然のことながら多様な準備が必要です。生徒作品の展示や掲示、放送や照明の設営、生徒による特技発表のリハーサルやオーディション、全校生徒による合唱等、全員がそれぞれ役割を果たさなければ、充実した文化祭になりません。

中でも合唱は1か月以上も前から練習を始めました。全校生徒がソプラノ、アルト、テノールに分かれ、2曲を歌います。今年は生徒に「人を感動させるためには、何が必要か」と問いかけました。変声期を迎えている中学生は自分が思ったように歌えないこともしばしば。その状況でも、曲に自分の気持ちをどう乗せるのか。少ない練習の中で考えてもらいました。当日の歌唱を聴かれた方にはどのように伝わったでしょうか。私には、当日が近づくとつれ、歌唱の質がどんどん上がり、当日は一番の合唱になったと思えました。しかし、まだまだ良くなると思います。聞き手の心を震わせるような合唱を、生徒には今後も求めていきたいと思えます。

11月9日(土)には、第37回愛媛県中学校新人体育大会(バレーボールの部)が今治市営中央体育館で開催され、男子バレーボール部が大会に臨みました。大会前の激励会では、「チームワークを育てる大会に」と呼び掛けました。そのためには「チームで決めた(決まった)ルールを守ること」「献身の気持ちでプレーに臨むこと」の2点を伝えました。

当日、予選リーグでは第1試合で三島南中学校と対戦し、2-0(25-13, 25-12)の勝利。最初は緊張感が伝わりましたが、徐々に自分たちのプレーができるようになり、サーブを次々と決めて勝利しました。選手たちも、攻撃の起点であるサーブで相手をいかに崩すかということの重要性を改めて感じた1戦になったのではないのでしょうか。

続く第2試合は、鴨川中学校と対戦し、残念ながら0-2(17-25, 14-25)で敗戦しました。ひと試合、間が空いてからの試合で、またもや初めは緊張を感じる試合運びでしたが、自分たちの力をしっかりと出せた試合でした。相手の試合巧者ぶりが強く印象に残る流れではありましたが、自分の身を投げ出してボールを拾う姿やアタックを決めて力強くガッツポーズをする姿に、精神的な成長と献身を感じ、感動をもらう試合となりました。今後は、サーブレシーブやチームとしての連携に磨きをかけ、県内の強豪チームと渡り合えるチームになってくれると信じています。

生徒一人一人が自分の役割をしっかりと果たし、チームワークを育んだ行事の数々。保護者の皆さんも生徒たちの成長を感じられたのではないのでしょうか。

今後も生徒たちは、どんどん成長を続けます。我々大人たちも生徒に負けないチャレンジ精神を持って、生徒とともに歩んでいきたいと思えます。

人権・同和教育参観日を行いました！！

10月20日(日)人権・同和教育参観日を行いました。身近にある人権問題に目を向け、各クラスで人権について真剣に考えることができました。その後、校区别人権・同和教育学習会として、認定NPO法人翼学園理事長MO先生を講師にお招きして、講演をしていただきました。



小中合同避難訓練を行いました！！

11月8日(金)、巨大地震を想定しての小中合同避難訓練を実施しました。中庭に避難した後、津波警報が発令されたことを想定して、高台へ避難しました。第1避難場所で明浜小の児童と合流し、低学年の児童の手を引いて第2避難場所まで避難しました。中学生として、いざというときに共助の精神で救助活動を行える行動力を身につけることができました。



教育実習生ご苦労様でした！

10月20日~11月8日の3週間、教育実習生としてNY先生が来られました。教科は英語。学級は1年生を担当していただき、何事にも体当たりで挑戦してくださいました。

将来は教員として、現場で力を発揮してほしいと思えます。



文化祭、盛り上がりました！

11月3日(日)「41人41色～個性あふれる1日～」をテーマに文化祭が行われ、全校で盛り上がり、楽しみました。

第1部では、1年生はジオ学習、2年生は職場体験学習、3年生は人権劇を発表しました。各学年とも日頃の学習の成果をしっかりと発揮することができました。

第2部は、展示発表、日頃の各教科での学習内容や作品を掲示しました。



第3部では、全校合唱と全校生徒+先生方での合唱を行いました。授業や放課後の限られた時間を利用して練習を重ね、すばらしい歌声を響かせてくれました。

第4部は、タイピングコンテスト。予選を勝ち抜いた生徒が、正確に速く文字を入力することにチャレンジしました。

第5部は、みんなが楽しみにしている特技披露。今年も個性あふれる内容で、大いに盛り上がりました。



県新人体育大会頑張りました！

11月9日(土)今治中央体育館にて県新人体育大会が開催され、男子バレー部が出場しました。vs三島南2-0で勝利。vs鴨川0-2で惜敗。決勝リーグには進めませんでした。成長が伺える大会となりました。



11月～12月の行事予定

月	日	曜	給食	行事等
11	18	月	○	
11	19	火	○	期末テスト 教育相談
11	20	水	○	交通指導の日 安全点検日 期末テスト 教育相談
11	21	木	○	期末テスト 教育相談 えひめいじめSTOP! デイplus
11	22	金	○	オープンスクール(午後) 生徒会役員選挙告示
11	23	土		勤労感謝の日
11	24	日		
11	25	月	○	保育実習(3年生)
11	26	火	○	
11	27	水	○	ドリルテスト範囲発表
11	28	木	○	せいよシビックプライド育成事業(午後)中2
11	29	金	○	大掃除 専門・中央委員会 読書の日 月末統計 西予市食育教室1年生①～④家庭科
11	30	土		
12	1	日		
12	2	月	○ 2年弁当	職場体験学習(2年)
12	3	火	○ 2年弁当	職場体験学習(2年)
12	4	水	○	ドリルテスト(数・英・国)
12	5	木	○	SOS教育講演会⑤⑥ 愛媛県学力診断調査(国・理・社)
12	6	金	○	第3回学校運営協議会 愛媛県学力診断調査(数・英・質問紙)
12	7	土		第13回今治市長杯しなみカップ中学生交流会 (今治市営中央体育館他)
12	8	日		第13回今治市長杯しなみカップ中学生交流会 (今治市営中央体育館他)
12	9	月	○	生徒会役員選挙 立会演説会 投票日
12	10	火	○	
12	11	水	○	第2回俳句集会 職員会 ドリルテスト範囲発表
12	12	木	○	学期末懇談会(西地区)
12	13	金	○	学期末懇談会(東地区)
12	14	土		
12	15	日		
12	16	月	○	
12	17	火	○	シェイクアウト避難訓練&初期消火訓練
12	18	水	○	ドリルテスト(英・国・数)
12	19	木	○	ブックトーク午後
12	20	金	○	交通指導の日 安全点検日
12	21	土		
12	22	日		
12	23	月	○	
12	24	火	○	大掃除 専門・中央委員会 読書の日
12	25	水	×	終業式 通学班会 月末統計
12	26	木	×	冬季休業
12	27	金	×	
12	28	土		
12	29	日		
12	30	月		年末休業(～31日)
12	31	火		大晦日

<1月の主な行事>

1/8 3学期始業式

1/23、24 3年生学年末テスト